
Verbale Congresso annuale del
Gruppo Italiano Amici della Natura – A.P.S. - sezione di Bovezzo

In data 10 maggio 2024 alle ore 18,00 presso la Sala Colonne del Comune di Bovezzo si è svolto il 
Congresso del GIAN – APS – Sezione di Bovezzo.

A causa dell’assenza di molti soci alla fine di aprile, la scadenza statutaria di fine aprile non si è 
potuta rispettare e pertanto il Congresso è stato effettuato il primo giorno disponibile di maggio.

Il congresso ha visto la presenza di  soci in presenza e  per delega per un totale di 35 persone,  è 
stato ritenuto valido.

In seguito alle dimissioni di una componente il Direttivo con conseguente decadenza dello stesso, il 
Congresso non sarà solo informativo, ma comporterà la votazione per un nuovo Direttivo

Il Congresso viene presieduto da Claudio Andreis in quanto Presidente.

Il Presidente ricorda che il Direttivo uscente era composto da:
           Claudio Andreis (Presidente)
           Aurelio Gelmini
           Ornella Baronio
           Maria Belleri (Tesoriera)
           Cesare Benedini
           Pierluigi Cristini (Segretario)
           Renato Bortolini.

Il Presidente comunica che nel 2023 la Casa ha visto la salita di circa 2.500 persone, conteggiate nei
giorni di apertura della stessa, senza poter conteggiare le persone salite senza la presenza dei soci, di
queste circa 1.500 si sono fermate a mangiare con prenotazione.
Nel 2023 la sezione ha  lavorato con il Co.Ge.Bo. (Comitato Genitori Bovezzo) con  la terza 
edizione delle “Favole nel marroneto”, e con la biblioteca di Bovezzo con letture sulla natura  per 
bambini da 3 a 10 anni.
La Casa ha avuto inoltre la visita sia del Grest locale che di Grest di altri Comuni con visite alla 
casa di ragazzi di età variabile tra i 6 ed i 14 anni con l’organizzazione di una gara di Orienteering 
(da parte di Cesare Benedini) per i ragazzi delle medie.
Durante l’anno alla casa sono saliti ragazzi delle scuole di Bovezzo.
La sezione ha continuato il suo lavoro di ospitalità e di diffusione dei concetti del GIAN ed in tutte 
le sue iniziative cerca di insegnare l’importanza dell’ambiente.
Con la fine di settembre 2023 scadeva il contratto di locazione della Casa della Natura, ed è stata 
posta a gara dal Comune la Concessione dell’uso della stessa e delle pertinenze.
Abbiamo partecipato e vinto la gara, e pertanto per 4 anni a partire dal primo novembre 2023, ne 
abbiamo ancora la gestione.

I soci per il 2023 sono stati 130 (di cui 129 V e 1 K).

Maria Belleri (che è la tesoriera) ha tenuto il conto di tutte le entrate e uscite del 2023, queste sono 
state poi inserite in collaborazione con Pierluigi Cristini nel modello da inviare al RUNTS.
Pierluigi Cristini viene incaricato dalla stessa di illustrare questo modello.
Il bilancio del 2023 ha comportato una perdita di 1.993,71 Euro.
Una parte di questa perdita è da attribuire al fatto che col nuovo contratto abbiamo dovuto fare il 
corso HACCP ed il relativo manuale e dal contributo versato per gli aiuti umanitari all’Ucraina; ma 
la maggior parte deriva da ragioni puramente contabili, in quanto alcune spese di derivazione del 
2022 sono state fatturate nel 2023 ed i contributi del comune per il 2023 sono stati fatturati nel 
2024.
Si presenta poi il bilancio preventivo per il 2024.



I relativi stampati riassuntivi che verranno inviati al RUNTS sono allegati al presente verbale ed a 
disposizione di qualsiasi socio voglia dei chiarimenti in merito.
Il tutto è stato poi messo in votazione per l’approvazione.
Sia il bilancio consuntivo 2023 che il bilancio preventivo 2024 sono stati approvati all’unanimità.
Si è inoltre ricordato che all’Associazione può essere devoluto il 5 per mille Irpef.

Renato Bortolini relazione sui lavori eseguiti nel 2023
A inizio 2023 sono saliti gli addetti al taglio delle piante e le potature del marroneto, diversi 
volontari sono saliti, per aprire la casa e per la pulizia del prato, il taglio della legna e 
l’accatastamento della stessa nella legnaia.
E’ stata eseguita la potatura della vigna.
Durante l’anno si è intervenuto varie volta al taglio dell’erba delle pertinenze.
Venerdì 17 Marzo 2023 sono saliti degli esperti per mettere a dimora n° 15 piantine di marroni, da 
cui l’inserto proviene dalla pianta madre, detto da loro molto importante, se non piove, sarebbero da
annaffiarle ogni cinque giorni, con 10/12 litri, ci hanno riferito che si può usare tranquillamente 
anche l’acqua potabile del rubinetto.
Si ringraziano tutti quelli che del gruppo Lavoro che hanno contribuito e contribuiscono al buon 
mantenimento della Casa e delle pertinenze.

Pierluigi Cristini relaziona sulle attività culturali svolte dal G.I.A.N. nel 2023.
12 marzo 2023 gita sul sentiero“Brigata Fiamme Verdi Dieci Giornata”sul Monte Maddalena 26 
marzo 2023 gita alle Torbiere del Sebino accompagnati dall’ornitologa Stefania Capelli
15 aprile 2023 escursione sui Campiani per osservare la fioritura delle Orchidee accompagnati da 
Giorgio Pasotti e Tommaso Tabacchini
11-23 aprile 2023 Conoscere le piante spontanee commestibili a cura di Livio Pagliari
30 aprile 2023 Giro del lago di Endine
14 maggio 2023 Escursione all’”Orto botanico delle conifere“ di Ome
27 maggio – 10 giugno 2023 Fiabe nel marroneto (3^ edizione) a cura di Claudio Bontempi
25-27 luglio 2023 Piccolo corso di astronomia per bambini della scuola primaria, a cura di Claudio 
Bontempi
10 agosto 2023 Alla stalla ...le stelle, osserviamo le stelle cadenti e le costellazioni estive a cura di 
Claudio Bontempi
16 settembre 2023 partecipazione alla Festa delle Associazioni del comune di Bovezzo con una 
esposizione della geologia della Valle del Garza a cura di Cesare Benedini
8-22 ottobre 2023 Partecipazione alla “25^ Sagra del Marrone della Valle del Garza
Ottobre-Dicembre 2023 Fiabe senza tempo in collaborazione con la biblioteca di Bovezzo
Ottobre 2023 Consueta castagnata per i bambini della materna e della primaria di Bovezzo
17 dicembre 2023 Partecipazione ai mercatini di Natale con la castagnata e successiva salita alla 
Casa della Natura con la 10^ Fiaccolata, dedicata alla Pace e successivo scambio di auguri.

Vengono portati all’attenzione del Congresso due punti da parte di Pierluigi Cristini:
- il primo riguarda la “Comunità energetica” chiedendo se il gruppo ritiene di attivarsi su questo 
tema; dopo una discussione tra i soci e la comunicazione da parte di Mario Folli che questa è già 
stata deliberata dal Comune, ma per ora l’attivazione è congelata, si ritiene di aspettare dopo le 
prossime elezioni, se questa verrà attivata.
Il Direttivo deciderà poi se sollecitare il Comune con un’Assemblea.
- il secondo riguarda la richiesta di posa di arnie per un tempo determinato, da parte di un privato, 
nelle pertinenze della Casa; si ritiene che essendo le pertinenze di proprietà del Comune e che la 
posa non protetta di queste arnie sia pericoloso per le stesse e per i frequentatori del marroneto, che 
questa persona si rivolga al Comune, suggerendo anche che chieda ai nostri confinanti di poter 
posare le sue arnie sul terreno di quest’ultimi.

Interviene quindi Rosanna Battaglio che chiede a Ornella Baronio di continuare ad operare nel 
Direttivo e per il G.I.A.N. in considerazione del fatto che è sempre stata una colonna portante 
dell’Associazione e che è stata caricata di troppi compiti da parte del Gruppo.



Si ritiene che questo pensiero sia condiviso da tutti e che la sua assenza rappresenti una grande 
perdita, sia organizzativa, ma in particolare umana e di rapporti personali.

La suddetta con grande gioia da parte dei soci decide di riprendere in considerazione le sue 
decisioni.

Pierluigi Cristini, in seguito ad una serie di problemi fisico mentali, chiede di non essere votato per 
il nuovo Direttivo, assicurando che comunque, continuerà nei suoi compiti di rappresentanza, di 
presenza nelle aperture della Casa e di Presidente della Commissione Cultura.

Si passa quindi alla votazione per il Nuovo Direttivo.
I votanti risultano essere 28 con il seguente risultato:
Renato Bortolini 11
Aurelio Gelmini 10
Ornella Baronio 8
Claudio Andreis 7
Mario Folli 4
Maria Belleri, Costantino Gelamaris, Cesare Benedini, Stefano Gavizzoli 3
Mario Pistorio, Massimo Caporali 2
Giacomo Borella, Ave Giangrossi, Olga Cinelli, Mariangela Drago 1.

In seguito alla rinuncia di Mario Folli e Stefano Gavizzoli, risultano eletti :
Renato Bortolini, Aurelio Gelmini, Ornella Baronio, Claudio Andreis, Maria Belleri, Costantino 
Gelameris e Cesare Benedini.

A tempi brevi il nuovo Direttivo dovrà essere convocato dall’attuale Presidente Claudio Andreis, 
per l’attribuzione delle cariche sociali e per le conseguenti pratiche burocratiche.

Si ringraziano tutti i partecipanti.

Il Congresso si conclude alle ore 20,00.

Bovezzo 10.05.2024

Il Presidente Il segretario
         Claudio Andreis          Pierluigi Cristini


